



Aktenzeichen: 413/We/ps

Datum: 15.06.2022

Hinweis:

Beratungsfolge: Kulturausschuss

Zusammenlegung der Kulturamtssammlung mit den Beständen des Erkenbert-Museums

Die Verwaltung bittet zu beschließen wie folgt:

Die Kunstwerke der Kulturamtssammlung werden mit dem städtischen Kunstbesitz im Erkenbert-Museum zusammengelegt und einheitlich inventarisiert.

Beratungsergebnis:

| | | | | | | | | |
|--------------------------|---|-----|--------------------------|---|------------------|--------------------------|---------------|--------------------------|
| Gremium | Sitzung am | Top | Öffentlich: | <input type="checkbox"/> | Einstimmig: | <input type="checkbox"/> | Ja-Stimmen: | <input type="checkbox"/> |
| | | | Nichtöffentlich: | <input type="checkbox"/> | Mit | <input type="checkbox"/> | Nein-Stimmen: | <input type="checkbox"/> |
| | | | | | Stimmenmehrheit: | <input type="checkbox"/> | Enthaltungen: | <input type="checkbox"/> |
| Laut Beschlussvorschlag: | Protokollanmerkungen und Änderungen | | Kenntnisnahme: | Stellungnahme der Verwaltung ist beigefügt: | | Unterschrift: | | |
| <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> siehe Rückseite: | | <input type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> | | <input type="checkbox"/> | | |

Begründung:

Im Dachgeschoss des Erkenbert-Museums lagerten bis Mitte 2021 Kunstwerke aus der sogenannten Kulturamtssammlung. Weitere Arbeiten aus der Sammlung hängen in Büros städtischer Mitarbeiter. Die Sammlung wurde innerhalb eines nicht dokumentierten Zeitraums mit Mitteln aus dem städtischen Haushalt zusammengetragen. Sie umfasst rund 800 Arbeiten: Gemälde, Zeichnungen, Aquarelle, Druckgraphik, Plastiken.

Der Schwerpunkt der Arbeiten liegt auf Werken von Künstlern des 20. Jahrhunderts aus der Pfalz, insbesondere mit Geburts- oder Wirkungsstätte Frankenthal, doch sind einige international bekannte Künstlerpersönlichkeiten vertreten, die nicht aus diesem geographischen Raum stammen. Zeitgenössische Künstler aus den Partnerstädten Frankenthals sind ebenfalls vertreten.

Die Sammlung wurde im Zuge des Umzugs der Sammlungsobjekte des Erkenbert-Museums in das Museumsdepot ebenfalls dort untergebracht. In diesem Rahmen wurde durch die Erfassung der Objekte die Grundlage für eine bisher noch nicht geleistete fachkundige Inventarisierung der Kulturamtssammlung gelegt. Da sich sowohl Objekte aus dem Museum als auch diejenigen der Kulturamtssammlung in städtischem Besitz befinden, erscheint eine Zusammenlegung der Bestände in der Obhut des Museums unter Vereinheitlichung der Inventarnummern sinnvoll.

STADTVERWALTUNG FRANKENTHAL (PFALZ)

Martin Hebich
Oberbürgermeister